

NUMERO 150.

HOLUNG MAX, Ing. (alemán) 3 abril-1928. Informes confidenciales sobre las actividades de la Liga Religiosa y sobre el complot dinamitero del presbítero IRENEO OSORIO LEYVA.



MAX HOLUNG
INGENIEUR

MEXICO .D.F.

México .D.F. el día 3 del Blatt.....
Abril de 1928.

SU Excelencia el Sr. General P.E. CALLES
Presidente de la Republica Mexicana

MEXICO - CIUDAD.

! Excelentísimo Señor!

Estimando bien la benevolencia con que el Serenísimo Sr. Presidente ^{me} ha tratado ~~me~~, su humilde servidor en la audiencia ^{p.} del día 17 del mes pasado, le envío aquí el Memorandum prometido del Complot Dinamitero del presbítero IRINEO OSORIO LEYVA.

Le suplico muy sinceramente al S. Sr. Presidente de excusar bondadosamente las muchas faltas en la escritura, pero ya le expliqué al Sr. Presidente que la lucha por mi existencia no me había permitido de estudiar bien la lengua española.

Para facilitarle en leer el escrito, adjunto un resumen del contenido. Le puedo asegurar al S. Sr. Presidente que he escrito aquí la pura verdad. Conozco bien la responsabilidad en este asunto delicado y me pongo completamente a las disposiciones del Sr. Presidente cuando necesite alguna explicación más.

El Serenísimo Sr. Presidente tenía la bondad de animarme de hacer mis propias proposiciones también por escrito. Este lo hago yo ^{por medio de} ~~con~~ esta misma carta y le suplico respetuosamente al Sr. Presidente de usar otra vez su benevolencia ^{para} ~~con~~ me y leer atentamente y personalmente mis explicaciones o mejor proposiciones, porque el asunto debe ser discreto por la paz y la salvación de este País.

Me atrevo de esperar que el S. Sr. Presidente encuentra en las proposiciones algo conveniente y le suplico muy respetuosamente de manifestarme y contestarme cuando esta esperanza se realice.

Le suplico al S. Sr. Presidente de servirse para la comunicación con migo, su humilde servidor de la dirección de mi amigo el Sr. Dr. Frank H. Schurmann calle Luis Moya . # 22.

Repito en este lugar , que estimo México como mi nueva patria y que pongo todas mis fuerzas físicas como mentales al progreso y la beneficencia del país . Naturalmente necesita este mismo país servidores que trabajen exclusivamente honrado, que no se dejan bribar y que piensen en sus reflexiones y en sus hechos mejor actos al desarrollo que puede estar tomar México.

Le aseguro al Sr, Presidente que no tengo ninguna intención de enriquezirme , pero que naturalmente tengo que vivir y que no puedo adyudar a los servicios con mis propios ^{recursos} remedios. Todos mis ~~compañeros~~ paisanos y tambien la Legación alemana me conocen como estrictamente ^{en} honrado y cumplimient^o ^{de} mis deberes y obligaciones , sin dejar irridarme de en ninguna otra razón .

En el Caso de los dinamiteros ^{cometido} la Policia ha hecho muchas faltas y necesita el Pais unas personas inteligentes que pongan toda su interes y todos sus conocimientos en el servicio . Cuando Yo por ejemplo empiezo con una cosa , no puede ser más que buena yo pongo toda mi alma , toda mi personalidad mi bienvenir en la misma. Yo no necesito más , como que un campo ~~grande~~ de actividad para desarrollar y enseñar todas mis habilidades. Le suplico a Vd. S. Sr. Presidente de darme una buena ocasión de demâstrar mis muchas habilidades.

Con este deseo de su Protección ; Serenísimo Señor. soy con el más profundo respeto

Su más humilde y atento servidor.

Max Holung

MEXICO .D.F.

EL COMPROBADO DINAMITERO DEL
SACERDOTE IRINEO OSORIO LEYVA Y DE SUS
COMPLICES CLERICALES.

M E M O R A N D U M . por M. HOLUNG.

Cuando renté una pieza en el departamento el negro de la casa Zarco # 7 en los días del Mayo 1927 ya hubo dentro un otro inquilino que se presentó algunas días despues con el nombre Osorio. Ya mucho tiempo antes de las cosas ocurridas supe que el Sr. Osorio era un presbítero y la ignore sus actividades clericales porque no me molestaban.

Como hombre tenía con el clerico alguna amistad, el vino frecuentemente en mi casa, me presentaba a sus amigos, me trajo trabajos como arreglos de Camaras fotograficas etc. y tambien me trajo a alguna funcion del Sport. Naturalmente hablabamos sobre los más diferentes asuntos y entre estos tiempos el Clerico se informó muy bien de los hechos, que tenía yo en el tiempo de la guerra mundial algunas invenciones de carácter militar. Le enseñé mis correspondencias con el gobierno alemán, retratos de mis invenciones y no hubo existieron muchos trabajos interesantes que no había enseñado yo al Sacerdote, porque nunca he sospechado que el tendria con sus intereses a mis trabajos algunos motivos criminales.

Como mencionado antes, el me presentó a sus muchos amigos. De mi parte, les invité siempre de pasar el tiempo en mi casa, cuando el Sacerdote no fue presente. Por esta razon conozco sus amigos ~~bien~~ bien, que los puedo reconocer tam - ben disfrazados.

En los primeros días del Enero del año presente el Sr Osorio se enfermó y como natural, mi señora que es buena catolica y yo que soy protestante le cuidabamos en su enfermedad y le asistimos bien. En un ataque de afecto por nuestra atención el Sr. Osorio me ~~me~~ dijo en la presencia de mi Sra. *que* el queria ayudarme de ganar mas dinero, porque tenía compacion con migo por mi trabaja con que no podia ahorrar nada. El me dijo de presentarme a algunas Jefes de la Liga de Defensa Religiosa de quienes el me dijo de conocer solamente por ocasion muchos, generalmente se conocen siempre de abajo a arriba unos dos ó tres Miembros, Pero el me informó que el los conocia casi todos. Esta misma noche Yo reflexioné en mi cerebro de la más grande confianza que tenía el sacerdote en mí. Le excusé con su enfermedad y resolví no tomar sus explicaciones *en serio*. Pero al día siguiente el Sr. Osorio volvió tocar este tema muy delicado y yo pude ver que verdaderamente había mencionado esta oferta a mí en seriedad. El Sr. Osorio me preguntó definitivamente si yo tenía conocimientos de hacer bombas explosivas que le contesté porque una vez el ~~lo~~ sabía de nuestras conversaciones anteriores y de los documentos que poseo, por otro parte me vino el pensamiento que sea para mí muy peligroso de negar estas cosas porque conozco bien a los sacerdotes catolicos de matar a sus hombres herramientas y me quedé tranquilo para *ver* toda *escenar* oferta. Me dijo que la Liga defenza religiosa ~~era~~ *era* muy rica y que pueden pagar muy buenos precios para sus cosas que necesitan para su lucha. Especialmente me preguntó si podria hacer yo por el primero unos explosores para bombas de dinamita. *De* Estos habia mucho falta, El me prometió de presentarme a ~~otros~~ *otros* jefes de la Liga. por este pude ver que el Sr. Osorio jugaba dentro de la Liga un papel de Importancia.

Esta misma noche ~~no~~ ^{no dormí} La gravedad del oído me movió completamente. Mis sentimientos del afecto para el Clerico que estimé mucho fueron en lucha contra mis sentimientos de mi honradez y de mis deberes contra la humanidad. Yo pensé dirigirme al la secretaria de la guerra, o al ministro de mi país o al Sr. Presidente de la republica mexicana misma. Ya ví claramente que tenía en mi poder los hilos de todos los complotes del Clerico y con una inteligencia se podían apoderarse de los más peligrosos criminales rebeldes. Al fin hice una decisión de librarme de este dilemma en la manera siguiente:

Al la mañana del otro día me dirigí al Sr. Dr. Medico Frank H. Schurmann, que ya conocí algunos años como honrado y porque supe que el Sr. Dr. tiene un alto grado en la Logia Masónica internacional y que tenía yo en su persona una alta confianza. Le expliqué ^{qué} el asunto en una manera muy reservada sin decir que ya tenía definitivas ofertas de hacer algo. Le ^{gíe} ~~rode~~ ^{gíe} de darme algun consejo y le expliqué también la seriedad del peligro en que yo estaba por mis conocimientos de unos secretos clericales. El Sr. Schurman me aconsejó de cambiar mi habitación así pronto como podría, y de hacer Nada en este asunto sino de dirigirme a la provincia y vender acciones de petróleo. Yo acepté su consejo y evité voluntariamente cada un encuentro entre el Sacerdote y mí. Al otro día regresando ^{on} ~~on~~ mi casa me dió mi Sra. una dirección de un Sr. que había mandado del Sr. Dr. Schurmann para comprar acciones de petróleo. El Nombre de este Sr. ya me hizo sospechoso, pero no pude aclarar más y me dirigí a su casa, donde encontré otras dos personas que querían comprar acciones. cuando me dijeron que hubo otro amigo que intentó de tomar también acciones y tomamos la dirección hacia la Inspeccion General de Policia ya ví claro y pensé de decir nada más como la verdad.

Como esperado, fué presentado al Sr. Inspector de la Policia al Sr. General Cruz. Este Sr. me dió que había oído que hable a un Sr. sobre unos planes dinamiteros. Le expliqué al Sr. General el asunto sin involucrar la persona gravemente. No dije que ya me habían hecho ofertas definitivas de participar ~~me~~ en la fabricación de bombas y explosores. El Sr. General me presentó al Sr. Mascorro, Jefe de seguridad para recibir otros informes mas, le expliqué otra vez y también le enseñé a los Sres. de la seguridad algunas vias para capturar los complotistas en flagranti, me declare a la disposición de las autoridades para descubrir el complot e intenté de consentir a los planes de los complotistas. Veraderamente no tenía mucha fé en la policia secreta por unas razones, y estaba un poco reservado. Uno dos días despues el sacerdote me ~~pidió~~ ^{llamó} en su cuarto y me presentó al Sr. Padre Velasco, como un jefe de la Liga-religiosa. Ya conocí bien al Padre Velasco, pero no supe de su actividad como complotista. Estos dos me explicaron las razones de su lucha. El padre dió que el gobierno presente debia ser luchado porque queria entregar Mexico a los Gringos, que ^{quer} ~~quer~~ ^{ria} ~~ria~~ ^{ria} hacer como con Nicaragua. Posiblemente el Padre me estimó así tonto como sus pobres indios que podian iniciar a sublevacion con estas fabulas. Pero No dije nada solamente le ~~ase~~ ^{ase} ~~gure~~ ^{gure} de mi ayuda para hacer exlosivos, bombas y explosores. Le dije que ya tenía en mi posesion un explosor pero tenía ^{que} ~~que~~ traerme los explosivos para adaptarlos. Esto dije en conformidad con la Policia. Me dijeron que se ~~trataba~~ ^{trataba} de volar trenes con militares i también que trataban de volar ocasionalmente el Sr. General Obregon que ~~es~~ ^{es} su más intenso enemigo. Me preguntaban si ~~fuera~~ ^{fuera} posible de volar minas, bombas ect de lejos. si sea posible con radio, me dijeron que ~~prensente~~ ^{disponían} tenían unos 60 kilos de dinamita y que le ponían a mí de ~~tatar~~ ^{tatar} este asunto como le pienso. Me habían dicho más cuando no viesese visita y fuésemos interotos. De esta conferencia les dije a los agentes de la seguridad, les enseñé una valvula de una botella de hacer agua gaseosa que he excojido para engañar a los clericales. Les expliqué unos planes para trampar los sacerdotes y me prometieron todo su ayuda para la captura. Pero con este faltaba mucho.

Les desarrollé mis planes para vigilar y hacer capturar a los sacerdotes y me dejarón con la seguridad de su activa ayuda. Pero entonces perdí la fé en los agentes secretos, porque vino uno en mi casa, hacer investigaciones, tenía su placa visible sobre su pecho y la pistola era tambien visible, se prestó algún dinero de mi y se marchó. No era suya la culpa que los vigilados no han visto a el. Por esto me he decidido de no mezclarme en este asunto, hice todos esfuerzos para evitar encuentro con los sacerdotes y a los agentes les expliqué que tenía que ganar dinero, de trabajar y que ellos tenían que vigilar a los clericos por sí mismo.

Trabaje muy duro con una invencion mexicana para un nuevo motor de aeroplanos y esto fue tambien la unica razón de excusarme a los sacerdotes. Algunas veces insistieron en mí, de comenzar con sus trabajos, pero siempre les dije, con este trabajo que tenía presente, no tenía tiempo de dedicarme a otros asuntos. Especialmente fue el Padre Velasco, que algunas veces trataba de inducirme a la fabricación de explosores que ellos necesitaban urgente. Encontré tambien a un otro personaje que representó en la Liga de Defensa un puesto alto. El Licenciado Perez - Bazán. ~~Pasarón~~

Pasarón entonces varias semanas sin que oí algo de la actividad de los agentes y la molestia por los sacerdotes me hizo pena. Por este trataba de resolver este asunto de una otra manera, me dirigí a los gerentes de los ferrocarriles para animarles de hacer una acción, por menos de realizar una audiencia con el Sr. Presidente de la Republica. Pero no tenía efecto, porque no pude explicarme con franquesa. Mientras esto me sorprendió de la actividad de los sacerdotes. Muchas veces vinieron a mi casa, no uno o dos de ellos, sino algunas veces unos veinte, y entre estos tipos muy caracteristicos, unos que ya huelen sagrados desde lejos. otros muy simples, viejos y muy juvenes. Les vi todos ya desde de mi ventana no una vez, sino muchas veces. Muchas veces les enseñé tambien al patrón de mis trabajos para el motor aeroplano, y le dije que sea un milagro, que la Policia no les sacaba todos en una vez. Diariamente vino tambien una señora con una niña, una persona muy humilde, que nadie sospechó de ser mensajera para la Liga de defensa religiosa.

En los ultimos dias antes de la captura del Sr. Osorio pude observar otras cosas muy interesantes. El Sacerdote vino regularmente a su casa en las ultimas Horas del dia o tambien en la madrugada. Pero nunca se acostó sino trabajó silenciosamente unas horas. el ~~Amó~~ unas horas durante el dia. La dueña de la casa, la mujer más floja del mundo trabajó para el, generalmente a las 9 horas o las 10 de la noche se dedicó a escribir con la maquina, hasta que volvio el padre a su habitación y se disputaron un poco hasta que el sacerdote trabajó en su manera silenciosa. Yo creí que multiplicó las hojas escritas por la muchacha, porque oí ocasionalmente algunas palabras sobre este asunto, una otra vez la muchacha compró tela encargada por el padre y hizo chiquitas bolsas. Estas creí sirvieron para empaquetar parque o munition. Aún cuando intenté de descubrir algo más, no lo pude, porque me habian prometido de darme unas credenciales para traer armas y que sea en servicio secreto de la policia pero nunca se han efectuado esta promesa. Con el padre no hablé mas sobre la fabricación de explosivos, lo evité cuanto podía y siempre le arreglé de ser en presencia de otras personas cuando encontré el Padre.

Vinó el dia 2 del marzo y con este la captura del Sacerdote Osorio. A las siete de la mañana vino la criada pedir algo Leucoplast, el padre se habia cortado. le dió y poco despues vi al padre pasar a la ventana con algunos Sres entre estos me recordé al Sr. Corona Comandante de los agentes. me presenté en el corredor hablé unas palabras con la muchacha que me rogó de prestarme mis llaves, las entregué y pude ver, que la muchacha y una otra señorita quitaron el sello pegado a la puerta del sacerdote. Porque las llaves no siviéron la muchacha anduvo buscar otras de la portera y una de estas abrió la ceradura de la puerta. Mientras esto yo pensé muy rapido. Porque no pude prohibir la entrada a la dueña de la casa y de otra manera no pude demostrar, que habian entrada al cuarto. La Mama de la muchacha buscaba a los objetos valuosos, mientras la muchacha sacó un pantalon y los periodicos que contenian los documentos delitos, los comprobantes de la actividad del padre. El padre tenia tiempo de decir a la muchacha: "saca esto y saca esto". Yo substituí la maquina de escribir de padre por la mia y cuando unas horas despues los agentes vinieron hacer el cateo, no encontraron mucho, porque la muchacha habia sacado las mas peligrosas cosas. Entre este tiempo no hubo ninguna vigilancia en la casa. Este fue la mas grande falta de la policia. Hablando con la señorita y con la otra del numero 9 negro dije que no sea peligroso para el padre cuando ya habian destruida los comprobantes, y sacado los documentos. Pero me dijo la Sra Rosa, que sea todavia bastante peligroso para el, porque el Sr Osorio sea el Jefe de Armas de la Liga de Defensa religiosa. Muy pronto vinieron a hablar sobre sus sospechas quien le habia traicionado. Primeramente pensarón en las Personas que cambiaron la habitación, entónces en unos policiacos que viven en la misma mansión y tambien pude ver que yo como extranjero fué sospechoso. Por esto trataba de destruir las huellas de la desconfianza. Cuando los policiacos estuvieron registrando la pieza del Padre, mi Mujer encontro unos sacerdotes y les avisó no subir arriba por la policia. Entónces los dos jovenes sacerdotes dijeron de avisar al Sr Licenciado Perez - Bazán y trataban de recibir su dirección.

que iban

El Sr. Osorio en la Inspeccion General de policia y yo libre, con todo el rumor que hizieron las mujeres y sus amigos tenia que hacer alguna comedia para destruir las sospechas. Por esto avisé a un amigo mio por telefono de manifestar a mi Sra, que unos agentes de policia me habian buscado en una fundición donde vigilé los trabajos para mi motor y me habian traído a la inspeccion general para un interrogatorio. Le rogué de decirle no asustarle. Esta mentira les repetí en mi casa y tambien tenia que visitar al clerico en la prisión. El padre me rogó en la prisión no decir nada y yo le dije lo mismo como la muchacha, no de alarmerse, que ya habiamos sacado los documentos etc. Con referencia a estos casi habia hecho una taonteria. Avisé al dia 3, un dia tras de despues de la captura del padre al Sr Corona que no habian registrado bien el cuarto, que habian entrado en el cuarto y escondido los documentos entre papeles y periodicos en un cuarto al lado de la cocina. No supe Yo, que ya habian dado todos estos a la Srta del N° 9 para dirigirles a las personas interesadas. Cuando vine inesperadamente a mi casa me miraban tan sospechosamente que inventé esta comedia con mi interrogatorio y por esto se calmaban las personas interesadas un poco.

En la Visita del padre en la prisión hi encontré varias personas de importancia, como la hermana del Padre Velasco me he recordado a todas personas, porque tenia de reconocerles. Un dia despues de la visita en la prisión hablaba con el Sr. Mascorro y bajando la escalera fue vista de la Srta. Velasco. Para evitar sospechas me dirigí a ella le informé de él asunto y les conté otra vez la historia de mi captura en la fundición que era una mentira. En esta misma noche reflexioné muy fuerte y pensé que hacer, porque todavia existian 60 kilos de Dinamita y ahora no tenia ningun razon de cuidar

de cuidar a ningún amigo. por esto pensé un plano para dejar arrestar los otros sacerdotes conocidos. Hablé otra vez con el Sr. Dr. Schurmann le expliqué que ahora por faltas de la Policía se habían perdido algunos hilos para la captura de los culpables Complotistas y porque sea yo el unico que los conoce de la vista, tenía ~~que~~ recuperar la confianza de los sacerdotes para ver, donde tienen su Dinamita.

Al dia 3 cuando avisé al jefe de los agentes de hacer otro cateo y especialmente buscar entre los Papeles y periodicos que habian sacado las mujeres del cuarto del padre Osorio, vi a un individuo a quien se querian vender los periodicos, me marché y dirigí un agente tecnico de la 5 a demarcación para vigilar a este persona y de té detenerle con sus periodicos entre cuales se ~~encontraban~~ algunos documentos de importancia. entonces me dirigí a la Inspección general de la Policía y avisé al Sr. Corona de hacer otro cateo en la cocina, Este fue una falta mia, que hice. Yo pensé que los detectives trabajaban de su propio más cuidadoso, pero en lugar de esto se hicieron el cateo solamente en la cocina, encontraron algunos documentos valuosos. Por este defecto en mi combinación las personas interesadas en este asunto tenían la seguridad que se ~~encontraba~~ un enemigo dentro de su casa y me sospechaban muy fuerte.

Todos mis planes tenían entonces el motivo de recuperar la confianza en mi persona.

El plano que enseñé al Sr Dr. Schurman y entonces desarrollé al Sr, Mascorro fue el siguiente. Propuse al Jefe de seguridad de hacer al dia siguiente en mi propia casa un cateo les queria preparar unas cosas comprometidas que pudieran sacar los agentes unos libros sobre explosivos etc. y unas cartas correspondencias con los autoridades alemanes durante la guerra. Les propuse de detenerme unas horas en la inspeccion y entonces de lanzar unas noticias en los periodicos que me habian capturado como complice del complot Osorio. Con estas noticias queria enganar los elementos catolicos y verdaderamente les he engañado. El cateo se realizó el dia 7 del marzo. le informé solamente a mi señora, cuando posiblemente se haría un cateo o una detención en mi casa, no de asustarse, ya sea yo protegido por la legación alemana. Cuando vinieron los agentes detectives se encuentran en mi posesión estos cosas preparados y me tomaron consigo a la inspección. Naturalmente tardaba ~~este~~ asunto con la severidad mas grande para simular el asusto y el temor muy sinceramente por esto y por las noticias de la prensa muchas personas creyeron que ~~frase~~ yo tambien un martir del café. Las noticias de la prensa tomé primeramente muy ligero, pero me enojé cuando me di cuenta de las infamias que dijeron sobre mi. Por las muchas condolencias en mi amistad fui obligado de lanzar una noticia en el publico que me ~~vencontre~~ en buen salud y en mi casa, nada más, pero el motivo de l cateo y de la aprehensión fue destruido por la noticia del Sr. Mascorro que yo habia confesado. este muchas personas no creyeron más pero tenía ~~que~~ hacer algo para asegurarme que mis planes serian bien y que verdaderamente se verificaren. Por ~~este~~ me dirigí al Sr. Presidente de la Republica en un telegrama para desarrollar mis planes para la captura de los otros culpables y porque yo tenía la más grande fé en el Sr. Presidente de México.

Intenté de interesarle al Sr. Presidente en mis futuros servicios y de explicarle el asunto bien. especial mente buscaba ~~el~~ ^{como} el promiso de que algún dia mi nombre y mi reputacion sean rehabilitadas. Al lado de este buscaba de interesar el Sr. Presidente en mi persona y especialmente de ganar su estimacion y la confianza en los servicios secretos que intenté de enpezar para el gobierno mexicano. Sé bien que hay aquí muchos empleados que no tienen ninguna responsabilidad para su empleo, para que con las horas de descanso terminado su trabajo ya acabe tambien el interes en su puesto. y especialmente que hay bastantes valientes personas que no podian dedicarse con toda su alma

qué no pueden dedicarse con todas sus fuerzas a una cosa especial. El Sr. Presidente me propuso también de hacer este escrito y aun no ~~estoy~~ perfecto en ~~la idiomata~~ española tengo el-bu la buena voluntad de declararme ~~tan~~ claro que sea posible para mi.

Tr despues de mi audiencia con el Sr. Presidente encontré en la calle el Padre Velasco. El se había disfrazado, pero lo he visto tantas veces que le conocí ya desde el tren. Le vigilaba y cuando entró en una ferreteria le supliqué a un agente tecnico de arrestar este hombre tan pronto que le di a el el señal. Entonces me enfrenté con el Sacerdote y le pregunté ~~por~~ diversas cosas, pero reflexioné que todavia no tenía ningún derecho de dejar arrestar un otro hombre. También pensé que por este paso pude perder la esperanza de recuperar ~~la~~ la confianza de los sacerdotes y perder completamente ~~la~~ perspectiva de encontrar los 60 kilos de Dinamita. Por esta razón hablé con el sacerdote no de enseñarse tan cerca de mi casa, porque todavia ~~fué~~ yo vigilado por ~~los~~ los agentes, pero le invité de escribirme una cita para tratar el asunto con el. cuando se elejó le di al policiaco el aviso de vigilar a este hombre y averiguir su dirección.

Entonces me dirigí a los telegrafos y mandé un telegrama al Sr. General Cruz, le avisé del encuentro con el hombre que quería que le hiciera los explotores para sus sesenta kilos de dinamita. Al mismo dia expliqué por carta este asunto y le rogué al Sr. General Cruz de prepararme unos credenciales como agente detective. Hasta ahora todavia no he oido nada más. No conozco las razones de esta retardación, ya me habían prometido este documento en el enero.

Ahora voy escribir un resumen de todo el asunto. le suplico muy sinceramente, de excuser los defectos en la ortografía y en la gramatica del texto no tenía bastante clase en español y una escritura como este me hace detesto ya antes de empezarle.

Max Holung

MEMORANDUM sobre el COMPILOT

DINAMITERO DEL Presbitero

O S O R I O .

R E S U M E N .

En los primeros dias del Enero de este año el Presbitero IRINEO OSORIO LEIVA me preguntó si yo le podía hacerle Bombas explosivas. Me presentó a varios otros sacerdotes de la Liga D.R. entre estos al Padre Velasco, y el Licenciado Perez - Bazán. Los hechos conté al medico Dr. Frank H. Schurmann. Gran maestro de la Logia internacional, por este el Sr. General Cruz y el Sr. Mascorro se informaron del complot, me traerón a un interrogatorio con los dichos Sres en la Inspeccion General de Pùblica. Les repetí esto que sabía yo y me informaron de tomar parte en el caso para capturar los culpables.

Los sacerdotes me apretaban con la fabricación de bombas y explosores para volar trenes militares. me dejaron que tenían 60 kilos de dinamita. Tenian Juntas politicas en la casa, conocí más que 30 individuos clericales que siempre vinieron a la casa del Sr Osorio. Les engaité para verles capturados.

El dia 2. del Marzo los capturarón al Sr. Osorio. a las 7 de la mañana. Saliendo, los agentes, las mujeres de la casa invadieron en el cuarto cerrado y sellado para destruir o sacar las comprobaciones del delito del padre. Saqué la maquina de escribir Remington - Portatil substituyendola por la mia. A las 11 regresaron los agentes para hacer cateo, reclamé mi propia maquina. Este fue la prueba de la invasion en el cuarto.

El dia 3. regresando de la funficion ví a un individuo que sacaba los periodicos del Padre. Avisé a los agentes de hacer otro cateo en la cocina. Por esto sospecharón los inquilinos que habia yo denunciado al padre. Inventé comuninterrogatorio. Las mujeres hablaron del Sr. Osorio que fue Jefe de armas de la Liga defensa religiosa. El dia 4 visité al padre en la inspeccion General. El me rogó no decir Nada. Le prometí.

Los dias siguientes peneé recuperarme la confianza de los sacerdotes para capturarlos, y para recibir los 60 kilos de dinamita. Engañandolos por una comedia mia. Propuse al Sr. Mascorro de hacer cateo en mi propio cuarto, trayendo consigo unos libros sobre Química, explosivos, Documentos de mi actividad en la guerra ect. y lanzar en los periodicos las noticias de mi captura. Con esto queria reganar la estimación y la confianza de los miembros de la Liga defensa. El dia 7 se efectuaba esta proposición mia con gáteo y captura mia fingida. de tal grado

El Rumor malisimo de los periodicos me enojaba que me presenté en el universal. Sr. Mascorro dijo que habia yo confesado. Necesito una noticia en el periodico que me ayente esta noticia del Sr. Mascorro. Por esta buscaba audiencia con el Sr. Presidente de la Republica Mexicana.

El dia 17 he tenido Audiencia en Chapultepec, desarrollé mis planes al Sr. Presidente y supliqué su ayuda para mis otros servicios tanto como para mi futura aclaración de mi nombre. El Sr. Presidente me animó de hacer un Memorandum con todas cosas escritas.

Unos dias despues encontré en la calle al Sacerdote Velasco. que me explicó los planes para las bombas. Lo vigilé para informarme de su dirección. El agente tecnico se dejó engañar y dejó escapar el culpable. Le dí cuenta de este encuentro al Sr. General Cruz por telegrama y carta, explique tambien a sus encargados agentes el asunto rogandoles de darme los documentos para mi identificación como detective o agente secreto.

Mientras estos dias inquirí sobre los otros sacerdotes y sus mensajeros y herramientas humanas.

Todavía existen 60 kilos de Dinamita.
Todavía se encuentran en libertad los sacerdotes jefes de la Liga defensa religiosa. Especialmente el Padre Velasco. y el Licenciado Perez-Bazán.

Max Holung.

MEXICO D.F.

PROPOSICIONES.

en relación con el complot dinamitero
del Presbítero Osorio.

Para la averiguación del lugar donde se encuentra el depósito de dinamita de la liga de defensa religiosa y para conocer los nombres y domicilios de los jefes de esta institución rebelde no hay ningún otro remedio **que hacerme agente especial detective.**

Por unas razones se propo~~ga~~ de ponerme a la disposición de la secretaría de la Guerra y Marina.

existen en el canal
para
es en prometerlos
Un motivo es este. Yo sé bien que el gobierno mexicano tiene **que pagar los daños que son causados por rebellion en los ferrocarriles etc.** Yo supongo que aquí hay un campo **para hacer pesquisas sobre el grado de** *es en prometerlos* **envueltas** algunas líneas ferrocarrileras o sus gerentes y algunos constructores de vías ferrocarrileras en la **entrega de dinamita a los rebeldes.**

Otro motivo es este que sé bien que entre los elementos policiacos hay **unos** que ayudan efectivamente a los clericales.

Faltan todavía las capturas de las personas como Padre Velasco. Licenciado Perez-Bazán y otros jefes. Además **hay que** vigilar los o las mensajeros de la Liga. El **ayudo** que prestan los dueños de conocidas casas comerciales a los clericales es un factor importantísimo. Me celebran o honran como **martir** de la fé.

+ están autorados
Si **cuando** conviene al Sr. Sr. Presidente me nombra como **agente especial.** Por unas otras razones ya explicadas al Sr. Presidente será mejor de usar el nombre **adoptivo** de un emparentado del cual tengo todos documentos **será mejor que** de este cosa de hecho no **saben** otras personas *más* que el Sr. Presidente, yo y su Sr. secretario particular, porque, cuando yengo con un nombre adoptado puedo trabajar **más seguro y más sencillo.**

Por ejemplo enseñaré aquí el camino que intento de andar.

Supuesto que el Sr. Presidente acepte mis servicios y mis consejos en este asunto *bien*

El Sr. Presidente me **recomienda** en una carta portada por mí al Sr. Secretario de la Guerra y recibo aquí mis credenciales. Cambiaré todo mi aspecto exterior. **quit** Quito el bigote y uso otros remedios de disfrazarme. Hago mis informes una vez disfrazado otravez a bajo de mi nombre legítimo.

demuestran
Como Ingeniero Max Holung tengo mi tallercito de reparaciones *de* instrumentos científicos. Como Hermann Matt-hesius me dan unos documentos que soy **vendedor de artículos religiosos y para el culto religioso.** Me compro un surtido de santos luminosos, de medallas religiosas y de otras cosas del culto. **Esto** y algunos arretes *etc.* *el culto* son los objetos con cuales busco los conocimientos de los sacerdotes en la provincia. en el papel de vendedor de artículos religiosos y con mis papeles documentos **que enseñan las fechas de hace unos años** me confien los sospechados.

Como Max Holung busco el ayudo de todas personas de mis conocimientos. para esconderme unos meses de las persecuciones de la policía, Probablemente trato otra vez de entrar en negocios con los clericales de hacer explosivos. Naturalmente necesito todo el ayudo del gobierno para descubrir las cabezillas de la acción clerical.

Para un buen éxito de mis planos necesito lo siguiente.:

Noticia en los periodicos ^{rido} que me han devuelto todos mis objetos del cateo, los libros sobre aeroplanos y quimica, mis documentos / que han demostrado que son del tiempo de la guerra. Mis productos quimicos que son de caracter profesional y no peligrosos. Entonces hablo unas cosas con los redactores que lanzan unas palabras más sobre mis conocimientos en estos ramos. Muy importante es la noticia que ~~dente~~ la frase del Sr. Mascorro que habia yo confesado. En la noticia tienen ~~que~~ poner mi mas energico protesta que hubiese confesado. Este es importantisimo, porque la gente religiosa no me confia más cuando este dementi no es publico.

Me dan dos (DOS) credencial es para mi trabajo. Una vez tiene tengo ~~que~~ recibir mi credencial de la Inspeccion General de Policia. que el Sr. Ingeniero MAX Holung, nacido 15. de Abril de 1888 es Agente honorario en el sevicio secreto de la Inspeccion de la Policia de México. Este Documento necesito para casos de identificación para el ayuda de los policiacs tecnicos etc. Yo quiero trabajar solo para no dejar escapar otra vez las más finas huellas de los complotistas.

El más importante documento es una carta del S. Sr. Presidente al Sr. ministro de la Guerra, que el Sr. HERRMANN ALBIN MATTHESIUS ? ~~NACIDO 14 DE AGOSTO~~ nacido el 24 de agosto de 1891 en Buenos Aires es nombrado ~~agn-t~~ AGENTE SECRETO ESPECIAL por el S. Sr. Presidente y sea a la disposición del Sr Secretario de la Guerra. En la ~~Cartesa~~ carta sea escrito que todas las autoridades tienen ~~que~~ ayudate al Agente Herrmann Matthesius en sus acciones del servicio. Tengo ~~que~~ informar al Sr secretario de la guerra sobre mis planes y tambien le doy la llave a mis letras secretas para noticias.

Con etta carta y la documentación por la secretaria de la Guerra puedo trabajar.

Mi primer trabajo es encontrar los 60 kilos de dinamita o más

Yo creo que es tambien neces^{aria} de informar al sr. General Cruz de mi doble existencia. Pero ~~yo~~ no me gustaria que ~~sepa~~ más personas de esto. Yo vi tanto en la Policia, que no tengo mucha fé en algunos otras funcionarios de la Policia. Mis reportes ^{los} hago por telegrama o escrito a la secretaria de la guerra o según las ordenes a la inspección general.

Un Punto muy importante es naturalmente mi salario. No puedo vivir sin dinero. No me quiero enriquezirme, pero necesito un primer equipo y un salario bueno, esto lo dejo ~~al~~ a la conveniencia del Sr. Presidente.

Le puedo assegurar que tengo ~~que~~ realizar unos otros planes grandes que tienen mucho valor para la defensa del Pais. Tengo uinvenciones para el ejercito así como para la marina, tambien tengo otras ideas, pero estas tienen ~~que~~ esperar hasta la captura de los verdaderos complotistas.

Le puedo assegruar al Sr. Presidente que tengo mucho animo y ganas de trabajar y hay aquí una persona que no se deja bribar y que es honrada y fiel a sus jefes. El unico defecto en ~~la idioma~~ puedo tambien eliminar poco a poco. Cuando tengo ~~que~~ hablar lo puedo tambien sea en español, ingles, frances y aleman.

Naturalmente ~~estoy~~ dispuesto a otras declaraciones y espero las ordenes de la persona que estimo muchisimo en México del Sr. Presidente Elias Plutarco Calles le estimo yo como mi Jefe más alto.

respetuosamente

MAX HOLUNG

Max Holung

MEXICO .D.F.

EL COMPROBADO DINAMITERO DEL SACERDOTE IRINEO OSORIO LEYVA Y DE SUS COMPLICES CLERICALES.

MEMORANDUM . por M. HOLUNG.

Cuando renté una pieza en el departamento 11 negro de la casa Zarco # 7 en los dias del Mayo 1927 ya hubé dentro un otro inquilino que se presentó algunas dias despues con el nombre Osorio. Ya mucho tiempo antes de las cosas ocurridas supe que el Sr. Osorio era un presbítero y le ignore sus actividades clericales porque no me molestaban.

Como hombre tenía con el clerico alguna amistad. el vino frecuentamente en mi casa me presentaba a sus amigos , me trayó trabajos como arreglos de Camaras fotograficas etc. y tambien me trayó a alguna funcion del Sport. Naturalmente hablabamos sobre los más diferentes asuntos y entre estos tiempos el Clerico se informó muy bien de los hechos , que tenía yo en el tiempo de la guerra mundial algunas invenciones del caracter militar . Le enseñé mis correspondencias con el gobierno alemán , retratos de mis invenciones y no habo existieron muchos trabajos interesantes que no había enseñado yo al Sacerdote , porque nunca hé sospechado que el tendria con sus interes a mis trabajos algunos motivos criminales.

Como mencionado antes , el me presentó a sus muchos amigos. De mi parte , les invité siempre de pasar el tiempo en mi casa cuando el Sacerdote no fue presente. Por este razon conosco sus amigos así bien , que los puedo reconocerles tambien disfrazados.

En los primeros dias del Enero del año presente el Sr Osorio se enfermó y como natural , mi señora que es buena catolica y yo que soy protestante le cuidabamos en su enfermedad y le asistamos bien. En un ataque de afecto por nuestra atención el Sr. Osorio me me dijo en la presencia de mi Sra. que el queria ayudarme de ganar mas dinero , porque tenía compasion con migo por mi trabaja con que no podia ahorrar nada. El me dijo de presentarme a algunas Jefes de la Liga de Defensa Religiosa de quienes el me dijo de conocer solamente por ocasión muchos . generalmente se conocen siempre de abajo a arriba unos dos o tres Miembros , Pero el me informó que el los conocia casi todos. . Esta misma noche Yo reflexioné en mi cerebro de la más grande confianza que tenía el sacerdote en mí. Le excusé con su enfermedad y resolví no tomar sus explicaciones ^{ser} graves. Pero al dia siguiente el Sr. Osorio volvió tocar este tema muy delicado y yo pude ver que verdaderamente había mencionada esta oferta a mí en seriedad. El Sr. Osorio me pregunté definitivamente si yo tenía conocimientos de hacer bombas explosivas que le contesté porque una vez el le sabía de nuestras conversaciones anteriores y de los documentos que poseo , por otro parte me vino el pensamiento qque sea para mi muy peligroso de negar estas cosas porque conosco bien a los sacerdotes catolicos de matar a unos hombres herramientas y me quedó tranquilo para Noir toda oferta . Me dijo que la Liga defenza religiosa sea muy rica y que pueden pagar muy buenas precios para sus cosas que necesitan para su lucha. Especialmente me preguntó si podria hacer yo por el primero unos explosores para bombas de dinamita . Estos habia mucho falta , El me promptó de presentarme a otros jefes de la Liga , por este pude ver que el Sr. Osorio jugaba dentro de la Liga un papel de Importancia.

Memorandum sobre el Complot Dinamitero
del Presbítero Osorio

14
2.

Esta misma noche ~~moderada~~ La gravedad del oído me movió completamente. Mis sentimientos del afecto para el Clerico que estimé mucho fueron en lucha contra mis sentimientos de mi honradez y de mis deberes contra la humanidad. Yo pensé dirigirme al la secretaria de la guerra, o al ministro de mi país o al Sr Presidente de la republica mexicana misma. Ya ví claramente que tenía en mi poder los hilos de todos los complotes del Clerico y con una inteligencia se podían apoderarse de los más peligrosos criminales rebeldes. Al fin hizo una decisión de librarme de este dilemma en la manera siguiente:

Al la mañana del otro día me dirigí al Sr. Dr. Medico Frank H. Schurmann, que ya conocí algunos años como honrado y porque supe que el Sr Dr. tiene un alto grado en la Logia Masonica internacional y que tenía yo en su persona una alta confianza. La expliqué el asunto en una manera muy reservada sin decir que ya tenía definitivas ofertas de hacer algo. le rogué de darme algun consejo y le expliqué tambien la seriedad del peligro en que yo estaba por mis conocimientos de unos secretos clericales. El Sr Schurman me aconsejó de cambiar mi habitación así pronto como podría. y de hacer Nada en este asunto sino de dirigirme en la provincia y vender acciones de petroleo. Yo acepté su consejo y evité voluntariamente cada un encuentro entre el Sacerdote y mi. Al otro día regresando en mi casa me dió mi Sra. una dirección de un Sr. que había mandado del Sr. Dr. Schurmann para comprar acciones de petroleo. El Nombre de este Sr. ya me hizo sospechoso pero no pude aclarar más y me dirigí en su casa, donde encontré otras dos personas que querían comprar acciones. cuando me dijeron que hube otro amigo que intento de tomar tambien acciones y tomamos la dirección hacia la Inspección General de Policia ya claro y pensé de decir nada más como la verdad.

Como esperado fue presentado al Sr. Inspector de la Policia, al Sr General Cruz. Este Sr. me dijo que había oído que había a un Sr. sobre unos planos dinamiteros. Le expliqué al Sr. General el asunto sin involucrar la persona gravemente. No dije que ya me habían hecho ofertas definitivas de participar en la fabricación de bombas y explosores. El Sr General me presentó al Sr Mascorro Jefe de seguridad para recibir otros informes mas' le expliqué otra vez y tambien le enseñé a los Sres de la seguridad algunas vias para capturar los complotistas en flagranti. me declare a la disposición de las autoridades para descubrir el complot e intenté de consentir a los planos de los complotistas. Veraderamente no tenía mucha fé en la policia secreta por unas razones. y estaba un poco reservado. Un°o dos días despues el sacerdote me pidió en su cuarto y me presenté al Sr Padre Velasco, como un jefe de la Liga-religiosa. Ya conocí bien al Padre Velasco, pero no supe de su actividad como complotista. Estos dos me explicaron los razones de su lucha. El padre dijo que el gobierno presente debía ser luchado porque queria entregar Mexico a los Gringos, que queria hacer como con Nicaragua. Posiblemente el Padre me estimó, así tanto como sus pobres indios que podían iniciar a sublevación con estas fabulas. pero No dije nada solamente le asse gure de mi ayuda para hacer exlosivos, bombas y explosores. Le dije que ya tenía en mi posesión un explosor pero tenía de traerme los explosivos para adaptarlos. este dije en conformidad con la Policia. Me dijeron que se trataba de volar trenes con militares y tambien que trataban de volar ocasionalmente el Sr General Obregon que sea su mas intenso enemigo. Me preguntaban si sea posible de volar minas, bombas ect de lejos. si sea posible con radio, me dijeron que presente tenían unos 60 kilos de dinamita y que le ponen a mi de tatar este asunto como le pienso. Me habían dicho más cuando no viesese visita y fuésemos interoto. De esta conferencia le dije a los agentes de la seguridad, le enseñé una valvula de una botella de hacer agua gaseosa que he excojido para enganar a los clericales. Les expliqué unos planos para tramar los sacerdotes y me prometieron todo su ayuda para la captura. Pero con este faltaba mucho.

15

3.

Memorandum sobre el Complot Dinamitara
del Prespitero Osorio.

Les desarrollé mis planes para vigilar y hacer capturar a los sacerdotes y me dejaron con la seguridad de su activo ayudo. Pero entonces perdí la fé en los agentes secretos, porque vino uno en mi casa, hacer investigaciones, tenía su placa visible sobre su pecho y la pistola era tambien visible. se prestó algún dinero de mi y se marchó. No era suya la culpa que los vigilados no han visto a el. Por este me hé decidido de no mezclarme en este asunto, hizo todas esfuerzos para evitar encuentro con los sacerdotes y a los agentes les expliqué que tenía que ganar dinero, de trabajar y que ellos tenían de vigilar a los clericos por su mismo.

Trabaje muy duro con una invention mexicana para un nuevo motor de aeroplanos y este fue tambien la unica razón de excusarme a los sacerdotes. Algunas veces insistieron en mi, de comenzar con sus trabajos, pero siempre les dije, con este trabajo que tenía presente, no tenga tiempo de dedicarme a otros asuntos. Especialmente fue el Padre Velasco, que algunas veces trataba de inducirme a la fabricación de explosores que ellos necesitaban urgente. Encontré tambien a una otra personaje que representa en la Liga de Defensa un puesto alto. El Licenciado Perez - Bazán. Pasaron

Pasaron entonces varias semanas sin que ói algo de la actividad de los agentes y la molestia por los sacerdotes me hizo pena. Por este trataba de solver este asunto en una otra manera. me dirigí a los gerentes de los ferrocarriles para animarles de hacer una acción, por menos de realizar una audiencia con el Sr. Presidente de la Republica. Pero no tenía efecto. porque no me pude explicarme con franquesa. Mientras este me sorprendió de la actividad de los sacerdotes. Muchas Veces vinieron en mi casa, no uno o dos de ellos, sino algunas veces unos veinte, y entre estos tipos muy caracteristicos, unos que ya huelen sagrados desde lejos. otros muy simples, viejos y muy jovenes. Les ví todos ya desde mi ventana no una vez, sino muchas veces. Muchas veces les enseñé tambien al patrón de mis trabajos para el motor aeroplano, y leydí que sea un milagro, que la Policia no les sacaba todas en una vez. Diariamente vino tambien una señora con una niña, una persona muy humilde, que nadie sospechó de ser mensajera para la Liga de defnsa religiosa.

En los ultimos dias antes de la captura del Sr. Osorio pude observar otras cosas muy interesantes. El Sacerdote vino regularmente a su casa en las ultimas Horas del dia o tambien en la madrugada. pero nunca se acostó, sino trabajar sileniosamente unas horas. el drmió unas horas durante el dia. La dueña de la casa, la mujer más floja del mundo trabajó para el. generalmente a las 9 horas o las 10 de la noche se dedico de escribir con la maquina hasta que volvio el padre en su habitación y se disputaron un poco hasta que el sacerdote trabajó en su manera silenciosa. Yo creo que multiplicó las hojas escritas por la muchacha. porque oí ocasionalmente algunas palabras sobre este asunto. una otra vez la muchacha compró tela encargada por el padre y hizo chiquitas bolsas. Estas creo sirvieron para empaquetar parque o amunition. Aún cuando intndé de descubrir algo más, no le pude, porque me habian prometido de darme unas credenciales para traer armas y que sea en servicio secreto de la policia pero nunca se han efectuado este promesa. Con el padre no hablé mas sobre la fabricación de explosivos, le evité cuando podia y siempre le arreglé de ser en presencia de otras personas cuando encontré el Padre.

16

16.

Memorandum sobre el Complot Dinamitero
del prespitero Osorio.

Vinó el dia 2 del marzo y con este la captura del Sacerdote Osorio. A las siete de la mañana vino la criada pedir algo Leucoplast, el padre se habia cortado. le dió y poco despues ví al padre pasar a la ventana con algunos Sres entre estos me recordé al Sr. Corona Comandante de los agentes. me presenté en el corredor hablé unas palabras con la muchacha que me rogó de prestarme mis llaves, les entregé y pude ver, que la muchacha y una otra señorita quitaron el sello pegado a la puerta del sacerdote. porque las llaves no sirvieron la muchacha andaba buscar otras de la portera y una de estas abrió la ceradura de la puerta. Mientras este yo pensé muy rapido. porque no pude prohibir la entrada a la dueña de la casa y de otra menera no pude demostrar, que habien entrada al cuarto. La Mama de la muchacha buscaba a los objetos valuosos mientras la muchacha sacó un pantalon y los periodicos que contenian los documentos delitos, los comprobantes de la actividad del padre. El padre tenia tiempo de decir a la muchacha. "saca esto y saca este". Yo substituí la maquina de escribir del padre por la mia y cuando unas horas despues los agentes vinieron hacer el cateo no encontraron mucho, porque la muchacha habia sacado las mas peligrosas cosas. Entre este tiempo no hubo ninguna vigilancia en la casa. Este fue la mas grande falta de la policia. Hablando con la señorita y con la otra del numero 9 negro dije que no sea peligroso para el padre cuando ya habian destruida las comprobantes, y sacado los documentos. Pero me dijo la Srta Rosa, que sea todavia bastante peligroso para el, porque el Sr Osorio sea el Jefe de Armas de la Liga de defensa religiosa. Muy pronto vinieron de hablar sobre sus sospechas quien le habia traicionado. Primeramente pensaron en las Personas que cambiaron la habitacion, entonces en unos policiacos que viven en la misma mansion y tambien pude verle que yo como extranjero fué sospechoso. Por este trataba de destruir las huellas de la desconfianza. Cuando los policiacos estuvieron registrando la pieza del Padre mi Mujer encontro unos sacerdotes y les avisó no subir arriba por la policia. Entonces los dos jovenes sacerdotes dijeron que avisar al Sr Licenciado Perez - Bazan y trataban de recibir su direccion.

El Sr. Osorio en la Inspeccion General de policia y yo libre, con todo el rumor que hizieron las mujeres y sus amigos tenia de hacer alguna comedia para destruir las sospechas. Por este avisé a un amigo mio por telefono de manifestar a mi Sra, que unos agentes de policia me habian buscado en una fundicion donde voy los trabajos para mi motor y me habian traído a la inspeccion general para un interrogatorio. le rogé, de decirle no asustarle. Esta mentira les repetí en mi casa y tambien tenia de visitar al clerico en la prision. El padre me rogó en la prision no decir nada y yo le dije lo mismo como la muchacha, no de alarmarse, que ya habiamos sacado los documentos etc. Con referencia a estos casi habia hecho una tonteria. Avisé al dia 3, un dia tras de despues de la captura del padre al Sr Corona que no habian registrado bien el cuarto que habian entrada en el cuarto y escondido los documentos entre papeles y periodicos en un cuarto al lado de la cocina. No supe Yo, que ya habian dado todos estos a la Srta del N° 9 para dirigirles a las personas interesadas. Cuando vine inesperado en mi casa me miraban tan sospechosamente que inventé esta comedia con mi interrogatorio y por este se calmaban las personas interesadas un poco.

En la Visita del padre en la prision ni encontré varias personas de importancia, como la hermana del Padre Velasco me he recordado a todas personas porque tenia de reconocerles. Un dia despues de la visita en la prision hablaba con el Sr. Mascorro y bajando la escalera fue vista de la Srta. Velasco. Para evitar sospechas me dirigí a ella le informé de decir al padre Osorio que me habian interrogado otra vez en su asunto y les conté otra vez la historia de mi captura en la fundicion que era una mentira. En esta misma noche reflexioné muy fuerte y pensé que hacer, porque todavia existian 60 kilos de Dinamita y ahora no tenia ningunrazón de cuidar

17

5.

Memorandum sobre el Complot Dinamitera
del Prespiterio Osorio.

de cuidar a ningún amigo. por esto pensé un plano para dejar arrestar los otros sacerdotes conocidos. Hablé otra vez con el Sr. Dr. Schurmann le expliqué que ahora por faltas de la Policía se habían perdido algunos hilos para la captura de los culpables Complotistas y porque sea yo el unico que los conoce de la vista, tenia que recuperar la confianza de los sacerdotes para ver, donde tienen su Dinamita.

Al dia 3 cuando avise al jefe de los agentes de hacer otro cateo y especialmente buscar entre los Papeles y periodicos que habian sacado las mujeres del cuarto del padre Osorio, vi a un individuo a quien se querian vender los periodicos, me marché y dirigí un agente tecnico de la 5 a demarcación para vigilar a esta persona y de ~~te~~ detenerle con sus periodicos entre cuales se encuentran unos documentos de importancia. entonces me dirigí a la Inspección general de la Policía y avisé al Sr. Corona de hacer otro cateo en la cocina, Este fue una falta mia, que hice. Yo pensé que los detectives trabajaban de su propio más cuidadoso, pero en lugar de esto se hicieron el cateo solamente en la cocina y encontraron algunos documentos valuosos. Por este defecto en mi combinación las personas interesadas en este asunto tenían la seguridad que se encontraba un enemigo dentro de su casa y me sospechaban muy fuerte.

Todos mis planes tenían entonces el motivo de recuperar la confianza en mi persona.

El plan que enseñe al Sr Dr. Schurman y entonces desarrolle al Sr. Mascorro fue el siguiente. Propuse al Jefe de seguridad de hacer al dia siguiente en mi propia casa un cateo les queria preparar unas cosas comprometidas que pudieron sacar los agentes unos libros sobre explosivos etc. y unas cartas correspondencias con los autoridades alemanes durante la guerra. les propuse de detenerme unas horas en la inspeccion y entonces de lanzar unas noticias en los periodicos que me habian capturado como complice del complot Osorio. Con estas noticias queria enganar los elementos catolicos y verdaderamente les he engañado. El cateo se realizaba el dia 7 del marzo. le informé solamente a mi señora, cuando posiblemente se harian un cateo o una detención en mi casa, no de asustarse. ya sea yo protegido por la legación alemana. Cuando vinieron los agentes detectives se encuentran en mi posesión estas cosas preparados y me tomaron consigo a la inspección. Naturalmente trataba este asunto con la severidad mas grande para simular el asusto y el temor muy sinceramente por este y por las noticias de la prensa muchas personas creyeron que sea yo tambien un martiro del fé. Las noticias de la prensa tomé primeramente muy ligero, pero me enojé cuando me di cuenta de las infamias que dijeron sobre mí. Por las muchas condolencias en mi amistad fue obligado de lanzar una noticia en el publico que me encuentro en buen salud y en mi casa, nada más. pero el motivo de l cateo y de la aprehensión fue destruido por la noticia del Sr. Mascorro que yo habia confesado. este muchas personas no creyeron más pero tenia que hacer algo para asegurarme que mis planes serian bien y que verdaderamente se verificaron. Por este me dirigí al Sr. Presidente de la Republica en un telegrama para desarrollar mis planes para la captura de los otros culpables y porque yo tenia la más grande fé en el Sr. Presidente de México.

Intenté de interesarle al Sr. Presidente en mis futuros servicios y de explicarle el asunto bien. especialmente buscaba de el ~~el~~ ^{el} ~~promiso~~ ^{promiso} de que algún dia mi nombre y mi reputacion sean rehabilitados. Al lado de este buscaba de interesar el Sr. Presidente en mi persona y especialmente de ganar su estimacion y la confianza en los servicios secretos que intenté de empezar para el gobierno mexicano. Sé bien que hay aquí muchos empleados que no tienen ninguna responsabilidad para su empleo, para que con las horas de descanso terminado su trabajo ya acabe tambien el interes en su puesto. y especialmente que hay bastantes valientes personas que no podian dedicarse con toda su alma

qué no pueden dedicarse con todas sus fuerzas a una cosa especial. El Sr. Presidente me propuso también de hacer este escrito y aun no soy perfecto en la lengua española tengo ~~el~~-ba la buena voluntad de declararme así claro que es posible para mi.

Tr despues de mi audiencia con el Sr. Presidente encontré en la calle el Padre Velasco . El se había disfrazado pero le he visto tan muchas veces le le conocí ya desde el tren . Le vigilaba y cuando entró en una ferreteria le suplicé a un agente tecnico de arrestar este hombre tan pronto que le di a el el señal . entonces me confronté con el Sacerdote y le preguntaba. diversas cosas ,pero reflexioné que todavia no tenia ningún derecho de dejar arrestar un otro hombre. tambien pensé que por este paso pude perder la esperanza de recuperar a la confianza de los sacerdotes y perder completamente la perspectiva de encontrar los 60 kilos de Dinamita . Por este razón hablé con el sacerdote no de enseñarse tan cerca de mi casa . porque todavia sea yo vigilado por agentes ,pero le invité de escribirme una cita para tratar el asunto con el . cuando se elejó le di al policiaco el aviso de vigilar a este hombre y averiguar su dirección .

Entonces me dirigí a los telegrafos y mandé un telegrama al Sr. General Cruz , le avisé del encuentro con el hombre que quería que le hago los explotores para sus sesenta kilo de dinamita. Al mismo dia expliqué por carta este asunto y le rogué al Sr. General Cruz de prepararme unas credenciales como agente detective . Hasta ahorra todavia no he oido nada más . No conosco las razones de este retardación. ya me habían prometido este documento en el enero.

Ahorra voy escribir un resumen de todo el asunto. le suplico muy sinceramente , de excuser los defectos en la otografía y en la gramatica del texto no tenia bastante clase en español y una escritura como este me hace detesto ya antes de empezarle.

DINAMITERO DEL Prespitero

O S O R I O .

R E S U M E N .

- En los primeros dias del Enero de este año el Prespitero IRINEO OSORIO LEYVA me preguntó si yo le podía hacerle Bombas explosivas . Me presenté a varios otros sacerdotes de la Liga D.R. entre estos al Padre Velasco. y el Licenciado Perez - Bazán. Los hechos conté al medico Dr. Frank H. Schurmann . Gran maestro de la Logia International. por este el Sr. General Cruz y el Sr. Mascorro se informaron del complot. me traerón a un interrogatorio con los dichos Sres en la Inspeccion general de Pblia. Les repetí este que sabia yo y mes informaron de tomar parte en el caso para capturar los culpables.
- Los sacerdotes me apretaban con la fabricacion de bombas y explosivos . para volar trenes militares . me dejarón que tengan 60 kilos dinamita. Tenian Juntas politicas en la casa . conocí más que 30 individuos clericales que siempre vinieron en la casa del Sr Osorio. Les engaité para verles capturados.
- Al dia 2. del Marzo les capturarón al Sr. Osorio. a las 7 de la mañana . saliendo los agentes , las mujeres de la casa invadieron en el cuarto cerrado y sellado para destruir o sacar las comprobaciones del delito del padre. sacé la maquina de escribir Remington - Portatil substituíla por la mia . A las 11 regresaron los agentes para hacer cateo, reclamé mi propia maquina . Este fue la prueba de la invasion en el cuarto
- Al dia 3. regresando de la funcion ví a un individuo para sacar los periodicos del Padre. Avisé los agentes de hacer otro cateo en la cocina. por este sospecharón los inquilinos que habia yo denunciado al padre. Inventé comuinterrogatorio. Las mujeres hablaron del Sr. Osorio que sea Jefe de armas de la Liga defensa religiosa. Al dia 4 visitaba al padre en la inspeccion General . El me rogó no decir Nada. le prometí.
- Los dias siguientes pensé recuperarme la confianza de los sacerdotes para capturarlos , y para recibir los 60 kilos dinamita. Engañándolos por una comedia mia . Propuse al Sr , Mascorro de hacer cateo en mi propio cuarto , trayendo consigo unos libros sobre m Quimica . explosivos , Documentos de mi actividad en la guerra ect. y lanzar en los periodicos las noticias de mi captura . Con este queria reganar la estimación y la confianza de los miembros de la liga defensa/ Al dia se efectuaba este proposición mia con gatero y captura mia .
- El Rumor malissimo de los periodicos me enojaban que me presenté en el universal . Sr. Mascorro dijo que habia yo confesado . Necesito una noticia en el periodico que me demente este noticia del Sr. Mascorro. Por este buscaba audiencia con el Sr. Presidente de la Republica Mexicana.
- El dia 17 tenia Audiencia en Chapultepec , desarrollé mis planos al Sr , Presidente y suplique su ayudo para mis otros servicios tanto como para mi futura aclaración de mi nombre El Sr. Presidente me animó de haver un Memorandum con todas cosas escritas.
- Unas dias despues encontré en la calle el Sacerdote Velasco. que me explicó los planos para las bombas. le viglé para informarme de su dirección . El agente tecnico se dejó engañar y dejó escapar el culpable. Le dí cuento de este encuentro al Sr. General Cruz por telegrama y carta . explique también a sus encargados agentes el asunto rogandolos de darme los documentos para mi intentificación como detective o agente secreto.
- Mientras estos dias inquirí sobre los otros sacerdotes e sus mensajeros y herramientas humanas .

Todavía existen 60 kilos de Dinamita .
 Todavía se neciuentren en libertad los sacerdotes jefes de la Liga defensa religiosa . Especialmente el Padre Velasco.

y el Licenciado Berez- Bazán.

MAX HOLUNG

INGENIEUR

MEXICO .D.F.

MEXICO.D.F. el dia 10 de Abril de 1928. Blatt.....

PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA MEXICANA.

Secretaría particular.

MEXICO .D.F.

Muy estimado Señor !

En relación con el memorandum presentado hoy en el palacio nacional le adjunto aquí la descripción de la cosa de hecho que ocurrió ayer.

Ayer el día 9 de Abril de 1928 en la tarde, ya en el crepusculo - ~~se~~ tocaba una mujer a la puerta de mi casa y me entregó un paquetito con un frase de salu-daciones de un Sr. Fernandez. Le acepté porque pensé que sea este paquete destinado para un Joven estudiante que habita en la misma casa y se llama Hernandez

Pero cuando hice luz leí la dirección en el sobre: Al Sr. Max Holung. Ingeniero Presente. Yo pensé entonces que sea un objetivo fotografico o cual-quiera otra cosa de aparato para reparación i abrí el paquetito. Bajo del sobre neutral tenía una cajita de madera sin marcas etc. y dentro de este encontré empaquado en algodón una pieza de laton viejo que muy rapido recono-cí como un fulminante de una granata, un explosivo

Naturalmente me asusté bastante pero me tomé el tiempo de inspeccionar bien. Esde parece de ser fabricado francés y parece de ser cargado aún parece que ya sea muy viejo. Tiene su anillo para explodir de tiempo fijado y cuando ví este me parecí peligroso de tenerle en mi casa.

Le traje afuera y le cuardaba en mi bolsa en la casa de un amigo donde le cogí esta misma mañana para ~~ent-~~ entregarle en el ministeria de la Guerra. No supe bien de donde vino. Primeramente pensé que habian mandado de la Liga defensa religiosa, pero reflexioné que este no parece bien, porque sé bien que especialmente necesitan fulminantes para su uso criminal.

En la noche ayer ya muy tarde, ya me hube acós-tado, me dijo mi Señora que el sacerdote Osorio habia ~~ve-~~ido en la casa acompaña-do por agentes para sacar unos objetos. Yo no le ví, pero en combinación con este asunto el envio ~~del~~ fulminante de la granata me parecí tan sospechoso ~~en~~ que no queria tratar este asunto con la policia sino con la secretaria de la Guerra.

Me dirigí por la mañana en la secretaria de la Guerra, pero no pude explicarme bien y francamente, por este me dirigí otravez en la Secretaria Particular para buscar informes que puedo hacer. El Sr. Subsecretario me invitó de ~~venir~~ otra vez en la noche para hablar con el Sr. Secretario y en la noche hoy me explicó que el Sr. Secretario por su amplia ocupación me recomendó de hacer este escrito y esperar la orden del Sr. Presidente, si yo tenga de ~~trzer~~ el fulminate para analizarle en los Fabriles.

Le guardo este fulminate no en mi casa por unas razones, pero espero sus ordenes de dirigirle a los oficia-les en los Fabriles.

De este escrito le doy a Ud copia para dirigir le a otra instancia. y tambien le avisaré al Sr. General Cruz sobre el hecho. adjunto copia de la carta.

En la esperanza de sus estimadas ordenes
señ

Su atmo servidor

Max Holung

MAX HOLUNG
INGENIEUR

MEXICO .D.F. el dia 10 de Abril de 1928. Blatt..... 21

MEXICO .D.F.

Al Sr.

Copia
GENERAL C R U Z . Inspector de la
Policía

MEXICO .D.F.

Confidencial .

Muy estimado Señor !

Con el presente le envio una copia de una carta dirigida a la Secretaria particular de la Presidencia. No creo que tengo mucho más de explicar .

Solamente voy explicarle a Ud. porque no me dirigi' a la Inspeccion General de Policia.

Todavia soy extranjero y tengo de tomar muchos precautivos que no me expulsan de este pays . Yo sospeché que vino este fulminate con acuerdo de parte de la Policia . Porque no puedo comprender , que la Liga defensa se priva de un fulminate que ella tan necesita .

Pensé yo , que possiblemente la policia trataba de haver otro cateo para encontrar este objeto como comprobante para usar articulo 33 de la constitución . Esto que pasó un dia sin acción de parte de la Policia no me dice nada , porque possiblemente me vigilaron que me dirigi a la Secretaria de la Guerra y en la Secretaria Particular de la Presidencia .

Me atrevo de suplicarle a Ud una entrevista esta tarde entre 1 y las dos de la tarde . Le suplico de poder hablar con Ud confidencial porque tengo unas razones que le explicaré. Todavia la el credencial que me prometieron ya unos meses no esta listo y creo que la Policia no tiene mucho interes en mi cooperación.

Sino más ahora le suplico de aceptar mis saludaciones sinceras

Su att^o servidor

MAX H O L U N G.

Max Holung

MAX HOLUNG

INGENIEUR

MEXICO .D.F.

MEXICO.D.F. el dia 10 de Abril de 1928. Blatt.....

PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA MEXICANA.

Secretaría particular.

MEXICO .D.F.

Muy estimado Señor !

En relación con el memorandum presentado hoy en el palacio nacional le adjunto aquí la descripción de la cosa de hecho que ocurrió ayer.

Ayer el dia 9 de Abril de 1928 en la tarde ya en el crepusculo me tocaba una mujer en la puerta de mi casa y me entregó un paquetito con un frase de salu-daciones de un Sr. Fernandez. Le acepté porque pensé que sea este paquete destinado para un Joven estudiante que habita en la misma casa .

Pero cuando hice luz leí la dirección en el sobre Al Sr. Max Holung . Ingeniero Presente. Yo pensé entonces que sea un objetivo fotografico o cual-quier otra cosa de aparato para reparación i abrí el paquetito. bajo del sobre neutral tenia una cajita de madera sin marcas etc. i dentro de este encontré empaquado en algodón una pieza de laton viejo que muy rapido recone-ció como un fulminante de una granata, un explosor.

Naturalmente me asusté bastante pero me tomé el tiempo de inspeccionar bien . Este parece de ser fabricado frances y parece de ser cargado aún parece que ya sea muy viejo. tiene su anillo para explotar de tiempo fijado y cuando ví este me parecí peligroso de tenerle en mi casa.

Le traje afuera y le guardaba en mi bolsa en la casa de un amigo donde le cogí esta misma mañana para entr-entregarle en el ministeria de la Guerra. No supe bien de donde venió . Primeramente pensé que habian mandado de la Liga defensa religiosa , pero reflexioné que este no parece bien , porque sé bien que especialmente necesitan fulminantes para su uso criminal.

En la noche ayer ya muy tarde , ya me hube acós-tado me dije mi Señora que el sacerdote Osorio habia veido en la casa acompagnado por agentes para sacar unos objetos Yo no le ví pero en combinación con este asunto el envio del fulminate de la granata me parecí tan sospechoso qu-que no queria tratar este asunto con la policia sino con la secretaria de la Guerra.

Me diriji por la mañana en la secretaria de la Guerra pero no pude explicarme bien y francamente , por este me dirigí otravez en la Secretaria particular para buscar informes que puedo hacer. El Sr. Subsecretario me invitó de hacer otra vez en la noche para hablar con el sr. Secretario y en la noche hoy me explicó que el Sr. Secretario por su amplia ocupación me recomadó de hacer este escrito y esperar la orden del Sr. Presidente si yo tenga de traer el fulminate para analizarle en los fabriles

Le guardo este fulminate no en mi casa por unas razones pero espero sus ordenes de dirigirle a los oficia-les en los fabriles.

De este escrito le doy a Ud copia para dirigir le a otra instancia . y tambien le aviasré al Sr. General Cruz sobre el hecho .

En la esperanza de sus estimadas ordenes soy

Su attmº servidor

Max Holung

Exp. No
Abr. 22.--23.

23
Ing. Max Holung,
Ciudad.

Al Sr. Presidente:

Informa que, por segunda vez, encontró en su casa una granada, que entregó al Sr. Dr. Orozco, del Departamento de Fabriles, donde está, en espera de las órdenes del Primer Magistrado para analizarla. Se queja de la hostilidad de los empleados del Gobierno y de su indiscreción, debido a la cual está siendo insultado y amenazado por los clericalistas. Solicita una nueva audiencia en la que hará revelaciones de interés.

goe.

MAX HOLUNG
INGENIEUR

MEXICO .D.F.

MEXICO.D.F. el dia 22 de abril de 1928

Blatt.....

Al

Señor General PLUTARCO ELLIAS CALLES
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA MEXICANA.

MEXICO . Ciudad.

Serenísimo Señor Presidente !

Me perdone Ud , de molestar a Ud otra vez con mi carta. Pero el asunto y las circunstancias le mandan.

Tengo de avisar a Ud. Sr. Presidente que al sabado pasado hé entregado en las Establecimientos de Fabriles una garanta de artilleria que encontré en mi casa.No supe de hacer nada de este asunto,por este me dirigí a los Fabriles y depuse aquí el objeto en la primera mesa al Sr. Dr. Oroasco, que me dió un recibo.

Es la segunda vez en una semana que me mandaban en la casa un objeto explosivo . Además tengo de quejarme sobre la **hostilidad** de los empleados del gobierno mexicano. y sobre la indiscreción con que se tratan asuntos completamente confidenciales. Las mujeres , mensajeras de la Liga Defensa me insultan y amenacen en mi propia casa .

Por este motivo le suplico respetuosamente al Sr. Presidente , de concederme una otra **audiencia** personal y discreta y revelaré unas cosas interessantes. No puedo decir nada más , porque he sentido ya bastante de la indiscreción en asuntos tales.

En la esperanza de recibir una noticia favorable suplico a Ud. S. Señor Presidente de aceptar mis más respetuosas saludaciones

Su servidor

MAX HOLUNG.

P.S. En Fabriles se esperan las disposiciones del S. Sr. Presidente o del Gobierno para la analisa del explodor.

MAX HOLUNG
INGENIEUR

MEXICO D.F. el dia 22 de Abril de 1928. 25

MEXICO D.F.

A la

SECRETARIA DE GOBIERNO
DEPARTAMENTO CONFIDENCIAL .

~~-----~~ MEXICO CIUDAD ~~-----~~

Muy Señores míos !

El presente tiene el motivo de manifestarle a U^U que he encontrado en el corrido de mi casa en Zarco # 7 la semana pasada un otro objeto explosivo que entregé al sabado 21 del mes presente en los Establecimientos de Fabriles según orden del Sr. Secretario Rico , en la primera mesa del departamento tecnico en g^ardia del Sr. Dr. Rosco . Este Sr. me dió un recibo que entregé tan pronto que possible en su oficina al sabado pasado.

El Sr. Dr. Rosco espera su orden especial para abrir el objeto . cartuche de artilleria . Marca Hotchkiss Paris , y para analizar la granata .

Sin más les saludo respetuosamente

S, servidor

Max Holung